

# La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

En Almería 6 rs. al mes anticipados.—  
Fuera franco de porte, por un trimestre 20  
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,  
un trimestre 40 reales.

Viernes 24 de Abril de 1885.

PRECIOS DE INSERCIÓN.  
Anuncios á medio real línea en la 4.<sup>a</sup>  
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados  
en la 3.<sup>a</sup> plana á real línea.—Para los sus-  
critores la mitad.

NÚM. 7.527.

ELIXIR AL PROTO-CLORURO

DE HIERRO

de Gonzalez Marfil.

(Véase la cuarta plana.)

PARTE OFICIAL.

Gaceta del día 20 de Abril.

**Presidencia.**—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia surgida entre el gobernador y el juez de primera instancia de Huesca.

**Gobernacion.**—Reales decretos señalando los días en que han de efectuarse las elecciones municipales, y disponiendo que el domingo 17 de Marzo se proceda á la eleccion parcial de diputados á Cortes por los distritos de Seo de Urgel, Cazalla y Guernica.

La eficacia de los cordones sanitarios.

De un curioso artículo que con el título «Método para traer el cólera» publica un importante diario de Madrid, entregamos los siguientes párrafos:

«Por frecuentes que sean las relaciones de Francia con Italia y España, lo son mucho más con Suiza, Alemania, Bélgica, Holanda é Inglaterra, y no puede ser de otro modo, puesto que la población de esos cinco países, también vecinos de Francia, asciende á 93 millones de habitantes, y su comercio de importacion y exportacion con Francia fué en 1880 de 3.700 millones de francos, cifras al lado de las cuales son muy pequeñas las de 45 millones de habitantes y 1.080 millones de francos que representan España é Italia sumadas.

Esas cinco naciones no establecieron cuarentenas, y las dos únicas que tomaron esa medida (pues Austria la abandonó bien pronto), fueron también las únicas en que el cólera se desarrolló.

Hay mas aún: estos dos únicos países no se contentaron con el acordonamiento de la frontera, sino que recurrieron al acordonamiento interior, y como Francia no lo adoptó, tenemos un medio práctico de comparación.

Italia no pudo impedir las invasiones de Nápoles y de Génova; España vió prolongarse el acordonamiento—y la epidemia—en Toledo hasta expirar el año, mientras en Paris, no acordonado, la epidemia se extinguía antes y hacia, relativamente con su población de dos millones y pico de habitantes, infinitamente menos víctimas que en la imperial ciudad del Tajo.

Si en materia de acordonamientos Italia y España corrieron parejas, cesa la semejanza en cuanto se trata de otro aspecto de la cuestion.

Allí, en cuanto cesó el pánico, se pensó en sanear las poblaciones más castigadas; y en estas columnas hemos referido las obras colosales llevadas á cabo en Nápoles con ese objeto, que indudablemente, si se presenta de nuevo el cólera, disminuirán su intensidad y sus estragos.

Aquí nada se ha hecho en ese sentido; los vecinos de Toledo, por ejemplo, seguirán bebiendo aquella agua contaminada, á la que no es improbable se deba gran parte de la mortalidad; y en todas nuestras ciudades las cosas han quedado como estaban, sin que gobierno ni oposiciones se hayan preocupado de ello en estos meses de invierno.

En resumen, los dos únicos países partidarios del acordonamiento de la frontera son los dos únicos donde el cólera se ha importado de Francia; los que no han acordonado se han librado de él.

El acordonamiento interior no ha impedido la propagacion del cólera en Italia ni en España; y la falta de él en Francia ha hecho que allí se propagara menos y durara menos tiempo.

¿Puede darse demostracion más palpable de que la verdadera defensa consiste en una buena policia municipal, y de que los cordones sanitarios son el medio más seguro de importar la enfermedad.

cayeron unos sobre otros sin poderse levantar.

Además del grupo de soldados que rodeaban al médico, iban detrás cinco ó seis hombres con un carrito, los cuales se ocupaban en recoger los cadáveres que yacían en las calles.

—¿Qué es esto?—exclamó el médico al llegar á su casa.—Recoged esos cuerpos.

Acabada esta operacion sacó un frasquito, roció sobre las piedras parte de su contenido que oía á cloruro, distribuyó á los que le habian acompañado un poco de este licor, y entró en su casa seguido de un joven y de tres soldados que se hallaban á sus inmediatas órdenes.

Luego que el médico se retiró á su laboratorio con el joven, que era discípulo, ambos se frotaron las manos y las sienes con alcanfor, y dirigiéndose al mancebo su maestro, le dijo:

—Oliveros ¿qué has descubierto sobre la enfermedad?

—Nada de positivo.

—Y acerca de los sintomas?

—Que son tan variados como los colores del arco iris.

—¿Cuántos muertos ha habido ayer?

—Cerca de seis mil.

—¿Han tenido muchos los judíos?

¿No son una excitacion poderosa al contrabando de cosas y personas? Mientras los lazaretos detienen y moestan á 10.000 de estas en perfecta salud, pasa alguna que otra en estado sospechoso; mientras se amontonan en las aduanas mercancías nuevas, por valores inmensos, pasan un lio de trapos viejos, y esto basta á echar por tierra todas las precauciones; y, lo que es peor, la confianza ilusoria que la prohibicion crea hace olvidar otras precauciones verdaderamente eficaces.

De Política.

Un periódico de Murcia publica un artículo en el que retratando los males presentes, la indiferencia del país, e escepticismo, el afán de medrar sin reparar en los medios y otras plagas que nos agobian, exclama:

¿Debe seguir el país presenciando con indiferencia una farsa tan repugnante?

Recordamos en este momento á un desgraciado alcalde que cuando agarró la codiciada vara decía: señores; será la garantía de vuestros derechos, y otras frases, que aprendió, sin duda, leyendo los diarios de sesiones de Cortes.

Poco despues, este seráfico caballero, sin acordarse de sus promesas y de lo que debía al cargo que representaba, ayudó á despellejar al pueblo, cobrando un impuesto ilegal. A los pocos días, sus amigos políticos, en pleno comité, le dieron un voto de gracias, por su acierto y patriotismo.

En los pueblos ha llegado la corrupción política hasta el infinito.

Se forman comités de distintos partidos y con nombres diversos, pero todos puestos de acuerdo para repartirse, mande quien mande, los cargos concejiles y otras zarandajas.

Si tiene la desgracia de caer por allí alguna empresa constructora de ferro-carriles, la saquean poniéndole dificultades, pleitos y obstáculos; pero cuando la empresa dá, diez mil

—¿Cinco solamente!

—¿Cinco!—repitió el médico, paseándose con precipitacion.—¿No es una vergüenza que cuando los cristianos caen á millares, esos judíos salgan tan bien librados?

—Dicen que Sara Felix posee un secreto,—dijo el discípulo con timidez.

—No me hables de eso,—gritó el físico en el colmo de la ira:—no hay secretos que valgan... ¡sortilegios de la hija de Satanás!... á menos que las voces que se han esparcido no tengan algun fundamento.

—A propósito de lo cual, debo decir, que el hijo de la judía Sara ha ido esta mañana á la huerta de los Remedios, donde le he visto coger una planta, cuya propiedad es venenosa: si quereis, podemos detenerle todavia cuando pase por la plazuela de San Isidro.

El médico, sin decir una palabra, se lanzó á la calle y se dirigió á la plazuela por donde Jacob debía pasar, situándose á corta distancia Oliveros y los tres soldados.

Entretanto Jacob, despues de haber hecho gran provision de la planta que debía salvar á sus hermanos, caminaba alegremente y de prisa. Había formado un manojo con las yerbas, se lo habia puesto en la cabeza para que nada le embarazase, y

duros, por ejemplo, entonces llaman á los propietarios y les dicen: señores; nos vá á visitar la locomotora; el que ponga dificultades á la línea férrea, merecerá la reprobacion eterna de este país.

Los bobos de los propietarios caen en el lazo, ceden sus terrenos y los otros se quedan con los diez mil duros.

Piensen los que aun estimen algo el honor de esta pobre España; y reflexionen los poderes centrales, acerca de las desdichas y miserias que ocasionan sus egoismos y abandonos.

Hacen bien los que huyen de lo que aquí se llama política y que no significa otra cosa que un tráfico indigo.

Rumores Políticos.

Madrid 20 de Abril de 1885.

LA COALICION.

Correspondiendo á la invitacion que el comité ejecutivo para la coalicion electoral, les dirigió anteanoche, celebraron en el Congreso ayer tarde una conferencia con los Sres. Sagasta y Mártoz, los señores marqueses de Riscal y de Retortillo, presidentes de la Liga de Contribuyentes y de la Asociacion de propietarios, y el Sr. Torráx, que lo és del Círculo de la Union Mercantil.

Expuesto por el Sr. Sagasta el objeto de la convocatoria, reducido á prestar su concurso para formar una lista de candidatos para el ayuntamiento de Madrid en las elecciones próximas, los representantes de aquellas sociedades aceptaron en principio la idea, tanto mas, cuanto por las palabras que el Sr. Sagasta les dirigió, pudieron convencerse que no hay en la proyectada empresa ningun estrecho interés de partido, sino el deseo de velar por la moralidad administrativa, llevando á los ayuntamientos la representacion más genuina y respetable del comercio, de la industria, de la propiedad y del saber, y el propósito asimismo de excitar al pueblo de Madrid á tomar parte activa en las elecciones, saliendo, en bien de sus intereses propios, del letargo en que vive.

Por razon á lo que prescriben los estatutos del Círculo de la Union Mercantil, el Sr. Torráx, no obstante su adhesion al pensamiento, manifestó que no podía responder de que la sociedad lo aceptase; pero

pensaba en su madre al mismo tiempo que caminaba á su casa.

—¡Pobre madre!—se decía.—Cuánto no será su placer! Yo secaré con mis besos sus lágrimas y daremos la vida á Daniel... Si, que mi patrono me ha protegido hasta aquí, y espero que no me abandone.

Cuando desembocó en la plazuela el médico dijo á los soldados:

—Que uno de vosotros detenga á ese chico.

Jacob divisó el grupo y dudó un momento si volvería atrás ó seguiría su camino; pero acordándose de que los moribundos le esperaban, se adelantó con resolucion, y á los pocos pasos se vió rodeado por los tres hombres de armas; uno le puso la mano en el hombro, diciéndole:

—Sígueme, que quiere hablarte el médico de la ciudad.

—¿El médico de la ciudad!...—pensó Jacob.—¡Soy perdido!

Y volviéndose hacia el soldado que le tenía sujeto exclamó:

—¡Infeliz! ¡No me toqueis, que tengo la peste!

Los soldados retrocedieron con espanto, y Jacob echó á correr como una exhalacion.

(Se continuará.)

(2) FOLLETIN.

LA PESTE DE SEVILLA

POR  
EL CONDE DE FABRAQUER.

(Continuacion.)

peste. Los más enfermos, á fuerza de gritar, caían medio muertos; pero el ruido no cesaba y cada vez acudían más infelices, agolpándose á la casa, que permanecía cerrada y en el mayor silencio.

—¡Maldito médico!—gritó uno;—¿pues no reserva para él sus remedios de Satanás?

—Los pobres no tiene derecho á que los asistan,—dijo otro.

—¡Fuego á su casa!—gritó un tercero.

Es probable que hubieran arrojado un hachon encendido á la puerta del médico, si uno de los enfermos no hubiese gritado:

—¡Ahí viene! ¡Ahí viene!

La muchedumbre se precipitó hacia él; pero los soldados que escoltaban al médico rechazaron á los infelices con las picas, y no pudiendo éstos sufrir aquel choque,

ofreció consultar inmediatamente á sus compañeros de junta, para dar una contestación categórica.

El señor marqués del Riscal y el señor marqués de Retortillo, no solo aceptaron el pensamiento, sino que, á propuesta del segundo, los Sres. Sagasta y Mártoz prometieron admitir en la lista de los 25 candidatos que han de presentarse, 10 ó 12 designados por las referidas Asociaciones, sin que se entendiera que se excluían ideas políticas determinadas, pues desde los conservadores á los republicanos, tienen perfecto derecho á intervenir en la gestión municipal, dando preferencia sobre todo á la idoneidad, á la respetabilidad y al prestigio legítimo entre los demás conciudadanos.

Los presidentes del Círculo de Proprietarios y de la Liga de Contribuyentes, quedaron en reunir sus juntas hoy por la tarde en el domicilio de la Liga de Contribuyentes, para proceder á la designación de candidatos.

A esta entrevista no asistió el Sr. Lopez Dominguez, pero dió al Sr. Sagasta el encargo de representarle.

\*\*\*

Cuanto á la directiva del Círculo de la Union Mercantil, se reunió ayer tarde mismo, acordando manifestar al Sr. Sagasta que, dado el espíritu y letra del reglamento porque la sociedad se rige, no la es posible fijar candidaturas propias.

\*\*\*

También conferenciaron ayer con los señores Sagasta y Mártoz, los Sres. Muro y Baselga, para ultimar los perfiles de la coalición con los elementos que representan.

El Sr. Sagasta repitió á dichos diputados demócratas, que el acuerdo del comité no implica exclusión alguna, y que los elementos monárquicos de la coalición votarán, no solo á los candidatos posibilistas y progresistas demócratas que se acuerden de consuno, sino á los federales, en tanto cuanto estos hagan lo propio con los candidatos monárquicos.

En su vista y satisfechos con esta nueva reiteración que de las bases de inteligencia les dió el jefe del partido liberal, los señores Muro, Baselga, Cervera y Portuondo, dirigieron cartas firmadas por todos ellos á los Sres. Pi y Margall, Figuerola, Carvajal y Rispa y Perpiñá, convocándoles con urgencia á una reunión para tratar del asunto.

Probablemente, esta junta no se celebrará hasta mañana ó pasado, pues el señor Pi y los demás requeridos, necesitarán consultar á sus correligionarios, antes de decidir, mucho más, existiendo, como parece existen, diversas opiniones entre los elementos que le siguen.

Cuanto á los progresistas-democráticos, no hay entre ellos la división de que habla anoche *El Resumen*.

..

Los amigos del Sr. Castelar se reunirán esta noche en el domicilio del eminente tribuno. La convocatoria, que se publicó ayer en *El Globo*, dice así:

«El Sr. Castelar ruega á sus correligionarios pertenecientes á estas categorías: diputados, senadores, ex-ministros, ex-diputados, ex-senadores, periodistas, individuos de comités, antiguos diputados de provincia y concejales, que se sirvan asistir el lunes 20 de Abril, á las nueve de la noche, al número 40 de la calle de Serrano; cuarto tercero de la derecha, para tratar asuntos electorales. Por falta de tiempo, no se mandan invitaciones particulares.»

Los amigos del Sr. Salmeron dicen que quizá éste aspire á ser concejal de Madrid, en union del Sr. Azcárate. Hablase también por el lado del Sr. Castelar, de los señores Anglada, Tutau y Cepeda.

..

En el Casino democrático popular se reunió anoche el Comité progresista-democrático del distrito de la Universidad, acordando concurrir á la lucha y entrar en la coalición con los demás partidos liberales, salvo el parecer de la junta directiva del partido.

..

Para ocuparse también en asuntos electorales, y bajo la presidencia del Sr. Moret, reunieron anoche en el Círculo demócrata, monárquico, gran número de sus amigos políticos.

El Sr. Moret pronunció, con tal ocasion un discurso brillantísimo, en el que, despues de hacer algunas consideraciones generales, explicó los hechos que han concurrido á la congregación de las fuerzas liberales.

«Todos—dijo—pueden reducirse á un movimiento espontáneo, producido por una singularísima situación en que una política funesta ha colocado al país. La inclinación hace tiempo se sentía, y sólo faltaba la ocasión y ésta la dió el gobierno, el cual parece que tiene el instinto y el deseo involuntario de dar motivos á la union del partido liberal, contra la cual tanto ha intentado.» Respecto á la cuestion presente, afirmó el Sr. Moret, que conviene distinguir dos cosas: la concordia de las fracciones liberales monárquicas y la coalición con los republicanos. La primera es cosa hecha, de su espíritu y tendencia tan idea por un lado el monarquismo incontestable de los unidos y la inteligencia con los republicanos. Hoy todos los liberales están juntos y aceptan sin ambages un programa de lucha y oposicion, habiéndolo de tener muy pronto también para gobernar. La esttua está terminada, sólo falta descender el velo.

Respecto á la coalición con los republicanos, dijo que no debía alarmar á nadie, pues la política del partido liberal ha sido constantemente la de mantener con ellos buenas relaciones, para afirmar entre todos la libertad. ¿Cómo, dijo, habíamos de andar con remilgos y repulgos para tenderles la mano? El gran pecado del absolutismo fué hacerlo todo político, religion, familia, instituciones sociales y administrativas, por eso entonces no podía haber nada comun entre los partidos; pero en haber separado aquellas cosas de la política, consiste el progreso de nuestros dias, por lo cual muchas ó todas pueden ser comunes á partidos en políticas muy diferentes. Y por eso también el acto ahora realizado por los liberales entraña un gran adelanto, porque significa tanto como separar de la política la vida municipal, y que se miren como un campo neutral para las tendencias democráticas, las cuestiones sociales, porque dudar de éstas ó negarlas, es como volver la espalda al movimiento, creyendo que la locomotora andará menos que nosotros, corriendo el peligro cierto de ser aplastados por ella. Todos los ciudadanos deben tomar parte en todo con actos legales. La coalición, pues, significa el reconocimiento de estos derechos por las fuerzas leales y sinceramente monárquicas y liberales.

Criticó despues la suspension del ayuntamiento de Madrid, no solo por la forma incorrecta con que se ha llevado á cabo, sino por el fin que por ella se persigue, manifestando que los males ciertos de que se quejaba la voz pública, no dependían de las personas; los abusos que éstas pudieran cometer, aun suponiendo que fueran verdaderos, eran cosas pequeñas y accidentales para males tan hondos. Lo malo era el sistema, las costumbres de antiguo arraigadas, la organización de los servicios, la constitucion misma del municipio, que como tal corporacion carece de iniciativa; en una palabra, el fondo estable y permanente, no las personas.

Despues de un elocuente párrafo acerca del lamentable estado en que se halla la población de Madrid, con todos los inconvenientes y ninguna de las ventajas de las grandes poblaciones, y de insistir en que son necesarias radicales medidas que mejoren la situación de los obreros principalmente, indicó cual es el carácter de la presente lucha electoral, reducido á llevar á la administración municipal aquellos hombres que, sean cuales fueren sus ideas políticas, constituyan una garantía para el bien comun, independientemente de una estrecha idea política, y terminó su elocuentísimo discurso excitando á sus amigos todos á concurrir á la lucha.

Los atrevimientos del Sr. Romero Robledo, inficionan la sangre de la gente que le rodea, pues porque la diputación de Madrid, en su sesion de anteayer, votó el aumento de unos miembros—contra el deseo de los conservadores—en la comision investigadora hacia tiempo nombrada para la inspección de la administración del ayuntamiento de la corte, sin mas que por esto se manda un suelto á *La Correspondencia*, que concluye del siguiente modo:

«Este acuerdo, ganado por la minoría fusionista, parece ha de ser revocado por la superioridad y hasta se decía que podría ser de trascendencia para la corporacion.»

Con toda esta frescura se escribe ya y se procede en las regiones oficiales.

Hoy seguirá en el Congreso la interpelecion del ayuntamiento de Madrid, siendo posible que en el curso de la tarde hable el Sr. Sagasta.

Y en el Senado seguirá el Código civil, pues el Sr. Sagasta tiene un vivo deseo de ver pronto aprobado este proyecto.

Asesinato y robo.

El sábado se cometió en Barcelona un crimen horrible, preparado y llevado á cabo con perversidad sin límites é ingenio digno de mejor propósito.

Se extrañaba en la sucursal del Banco de España que no hubiera regresado uno de los cobradores que salieron aquella mañana á hacer efectivas las letras. El cobrador en cuestion las llevaba por valor de mas de ocho mil duros, y en vista de su tardanza, mandó el director del establecimiento que le buscaran sus compañeros, no por sospechas de su honradez, sino por temor de algun otro percance.

Súpose que en dos casas habia cobrado unos cuatro mil; pero cuando creció el temor de que el dependiente hubiera sido víctima de una celada infame, fué cuando al llamar los otros cobradores al piso primero de la casa número 13 de la calle de Moncada, donde aquel debió presentarse á otro cobro, nadie abrió y se observó que el ojo de la cerradura de la puerta se hallaba tapado con un trapo.

Acudió el juzgado, que mandó derribar la puerta. La habitacion estaba desamueblada. Dos mapas y dos perchas eran todo el mobiliario. En la cocina yacia cadáver, sobre un charco de sangre, el infeliz cobrador, degollado y con la cabeza casi totalmente separada del tronco. Era hombre de unos cincuenta años y de honradísima fama.

La letra que llevaba á cobrar á la supuesta casa de comercio de la calle de Moncada, cuya razon social era «Joaquin Roig,» como también constaba en una placa de porcelana fija en el exterior de una puerta, aparecia librada en Benicarló el 1.º de este mes por Nicolás Perez á la orden de Luis Bordonave y cargo del tal Joaquin Roig. Su importe era 750 pesetas, y el documento fué entregado para su cobro en la sucursal de Tarragona, que la endosó á la de Barcelona.

El asesino ó los asesinos se apoderaron de la cartera de Salvador Acerba, que así se llamaba la víctima, llegando su osadia al extremo de hacer efectivo en la caja Vilumara un talon de 17.240 pesetas, expedido por otra casa; talon que fué examinado despues y presentaba ligeras manchas de sangre.

Se cree que los criminales tenían preparado algun otro golpe semejante á este, pues se habla de otra letra casi igual á la orden de dicha caja Vilumara, cuyo cobrador fué dos veces al supuesto despacho de la calle de Moncada, sin que le abrieran la puerta.

El juez de las Afueras instruye las diligencias correspondientes, y el fiscal de la Audiencia se personó también en el lugar del suceso. Parece que hay detenidos dos individuos que iban al piso donde ocurrió el delito, uno de ellos bastante conocido en Barcelona.

TELEGRAMAS.

Noticias de Suakin.

Londres 20.—Segun las últimas noticias de Suakin, las tropas inglesas que manda el general Graham, continúan avanzando aunque lentamente, habiendo ocupado á Tambuk.

La construcción del ferro-carril de campaña adelantaba.

Los ingleses tiene la esperanza de que al fin se someterán una parte de la tribus vecinas á Suakin, supeditadas todavía á la influencia de Osman-Digma.

Londres 20.—Segun noticias de Alejan-

dria, los extranjeros perjudicados con motivo del bombardeo, piden á Inglaterra que resuelva cuanto antes el expediente de las indemnizaciones.

Las pasiones en Irlanda.

Kork (Irlanda) 20.—Algunos soldados ingleses fueron acogidos ayer con silbidos y mueras en la calle de San Patricio de esta ciudad.

La muchedumbre los recibió á empujones gritando ¡viva el Madhi!

Esto dió lugar á una asonada á que puso término la gendarmeria.

Dos individuos han sido presos y condenados á dos meses de cárcel.

Bucharest 20.—El conocido hombre político señor Rosseti ha fallecido.

Motin por los impuestos.

Roma 20.—El pueblo de Ortona (Abrazos) se ha amotinado por cuestion de impuestos, pegando fuego á la casa de la villa.

Se han mandado tropas allí, las cuales han restablecido el orden.

Nueva Cámara.

Atenas 21.—Se han verificado las elecciones de la Cámara helénica de diputados con orden perfecto, siendo imposible todavía clasificar el resultado á causa del gran número de diputados nuevos que han sido elegidos.

Han triunfado las candidaturas de todos los jefes de oposicion; pero la del ministro de Negocios Extranjeros ha sido vencida.

El principe de Gales en Irlanda.

Londres 21.—El principe de Gales fué ayer objeto de nuevas é irrespetuosas demostraciones en Irlanda.

El partido orangista protestó contra ellas, aclamándole calurosamente.

Los ánimos están muy sobrecitados en aquella isla.

Roma 20.—Hoy ha fallecido el cardenal Lasague.

La Theodorini en Viena.

Viena 20.—En la velada musical celebrada ayer en la nueva embajada de Suecia en honor del rey Oscar, la señorita Theodorini obtuvo nutridos aplausos, sobre todo al cantar el final de la *Gioconda*, en compañía del célebre tenor Wikelmann.

Asistieron á esta fiesta todos los archiducos de Austria que se hallan en Viena, y unas 150 personas de la alta sociedad de esta capital.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 21.

Ha quedado á flote el vapor *Victoria*, de Burdeos, que naufragó entre Mundaca y Bermeo.

—:—

A instancia del alcalde, de Haro, ha sido denunciado un folleto que publicó un discurso, resumiendo los pronunciados en memoria de Jordano Bruno, en el banquete que celebraron los libre-pensadores de aquella villa.

—:—

Han aparecido en San Sebastian billetes falsos del Banco de España de á 100 pesetas, con el busto de Garcilaso, emision de 1.º de Enero del 78.

—:—

En Sevilla, segun *La Andalucía*, se espera la llegada de un alto personaje, que se trasladará á Cádiz conservando el mas riguroso incógnito.

—:—

Una escena dolorosa ocurrió el viernes en la Audiencia de Calatayud al celebrarse un juicio oral. Comparado á este acto la viuda del interfecto, y al verse frente á frente del matador de su esposo, sufrió tan violento ataque, que fué necesaria la suspension del juicio.

—:—

Consecuencia de los terremotos.

En los cerros llamados del Alcornocal, término de Antequera, se observaron el 16 del corriente los siguientes fenómenos:

Por efecto de recientes trepidaciones, las aguas del rio, desviadas de su curso natural, formaban represas en los terrenos inmediatos al cauce, habiéndose levantado la tierra más de dos metros en medio del rio.

En el suelo se abrieron anchas y profundas grietas que impedían el tránsito por algunos puntos.

Los cortijos llamados del Obispo, Romerillo y Brácanas, han quedado destruidos.

—:—

Se ha confirmado el fallecimiento de la simpática y distinguida actriz doña Mercedes Garcia, ocurrido el día 7 del actual en una casa de campo, en Buenos-Aires.

—:—

La Real Academia Española asistirá en cuerpo á una misa de *Requiem* que en sufragio de cuantos cultivaron gloriosamente las letras españolas se celebrará pasado mañana, á las diez, en la iglesia de Religiosas Trinitarias de esta corte, donde yacen los restos de Miguel de Cervantes Saavedra.

—:—

Diego de Murcia que la Guardia civil de la provincia se ha reconcentrado en la capital.

—:—

La idea de que sean dos los comités centrales de elecciones que se formen, de republicanos de todos los matices uno y formado por los monárquicos el otro, fué ayer muy bien acogida por los republicanos de ideas más avanzadas, como medio el más adecuado de mantener un deslinde que creen convenientes.

Así lo dice *El Globo*.

—o:—

Segun una carta que publican los periódicos de Valencia, recibidos hoy, los federales de aquella capital han aceptado la inteligencia electoral con los demás partidos.

—o:—

La suscripción nacional, segun la lista que hoy publica la *Gaceta*, asciende á 4.913.388 pesetas 12 céntimos.

—o:—

En la provincia de Valencia no ocurre novedad en la salud pública, segun dicen los telegramas de ayer, añadiendo que los enfermos que hubo últimamente en el caserío de Lorcedá, han entrado en convalecencia.

La fiebre tifoidea decrece en Santiago, segun diagnóstico de los facultativos y del informe de la junta de Sanidad.

—o:—

El Sr. Mañé y Flaquer publica ayer en el *Diario de Barcelona* un artículo bastante vivo contra la inteligencia electoral; y como otro periódico conservador de allí haya dicho que el tiro va á ciertas partes, contesta clara y noblemente *La Crónica* de Cataluña:

«Esta es una calumnia como las que suelen echar á volar los conservadores, para quienes toda arma es lícita cuanto pueden esgrimir en daño de los liberales.»

Barcelona debe manifestar en las próximas elecciones municipales que no permite se le imponga un Gobierno que abuse de su poder para disolver sin causa las corporaciones municipales.»

### GACETILLAS

**Otro reo de muerte.**—La Audiencia de lo Criminal de Manzanares ha condenado á muerte á Miguel Criado.

El letrado D. Francisco Belda y el Procurador D. Quintín Fernández han salido para Madrid á solicitar el indulto.

**Delegado.**—Ya ha llegado á Málaga el nuevo delegado de Hacienda D. Mariano Altolaguirre.

**Al panteon.**—Han sido declarados de reemplazo todos los gefes y oficiales de la Comandancia de Carabineros de Málaga.

**Sr. Alcalde.**—Dice el refrán que hombre prevenido vale por dos y que en la paz debemos prepararnos para la guerra.

No ignora V. S. que la enfermedad que el Sr. Romero Robledo llama sospechosa y que produce fenómenos tales como el de la señora de Toledo que dió á luz un robusto infante, no ignora V. S. repetimos que esa enfermedad ha hecho su aparición en Játiva patria de D. Cándido Soldevila, gobernador civil que fué de esta provincia, y amigo de D. Rosendo García Lopez.

Por si el mal se estendiese y viniese luego á resultar que era el terrible viagero del Ganges, bueno será, Sr. Alcalde, que cuide V. S. de dictar las disposiciones convenientes para que no se descuide la limpieza de la población, tanto en la policia de las calles y demás sitios públicos, como en las casas particulares, sobre todo en los barrios donde habita aglomerada en casucos estrechos y sin ventilación, la clase obrera y proletaria cuyos individuos no pueden gastar en jabon lo que necesitan para comprar pan.

La higiene siempre es conveniente y mucho mas en épocas de epidemia, por lo tanto es preciso impedir que se arrojen aguas corrompidas ó sucias á la vía pública; que se eviten los depósitos de estiércoles dentro de la ciudad; que se arrojen fuera los cerdos; que se cerquen los solares que sirven de letrina á los vecinos inmediatos á ellos; que se obligue á los propietarios de casas en los barrios extramuros á que construyan escusados para los inquilinos; que se limpien las balsas de las huertas, pues algunas de ellas tienen dos varas de légamo ó fango; que se vigile la plaza del Mercado para que no se expendan frutas verdes ó podridas, pescado en putrefacción ó carnes de reses enfermas; en fin, Sr. Alcalde, que se adopten por usia y sus compañeros todas aquellas precauciones encaminadas á impedir que la salud pública pueda resentirse, aumentando las enfermedades.

Es cosa sabida y que ha pasado ya á la categoría de un apotegma que el aseo y la limpieza es la mitad de la salud, y así como las personas curiosas que se lavan y peinan todos los dias y se mudan á menudo de ropa blanca no crían esos parásitos de infanteria y caballeria que se alimentan con la sangre de las gentes descuidadas en la observancia de las reglas de la higiene y de la limpieza individual, así tambien en las ciudades y en los pueblos en que no se omiten los preceptos que ligeramente hemos enumerado, las epidemias no se presentan y si lo hacen es benignamente, cebando su furia principalmente en las personas negligentes, apáticas y holgazanas, que no comprenden la importancia del peine y la excelencia del agua y del jabon como auxiliares poderosos de la medicina y factores indispensables para gozar de los beneficios de la salud y del bienestar que esta proporciona.

Esperamos que el Sr. Alcalde no arrojará al cesto de los papeles inútiles nuestras observaciones y que realizará cuanto antes las medidas que le aconsejamos.

**El distrito de Linares.**—La vida de esta laboriosa ciudad ha sido durante muchos años eminentemente minera. Así se explica su rápido crecimiento desde 1845, en que contaba apenas 10,000 almas, hasta alcanzar 60,000 habitantes en 1875, su época mas floreciente. Ahora, apenas cuenta 40,000 por efecto de la emigración de la clase obrera. Linares es cabeza del distrito minero mas importante del mundo en cuanto á la producción del plomo. Extraen los hombres de la tierra 450,000 toneladas de plomo, de las que corresponden 140,000 á los Estados Unidos en sus vastísimas regiones. Europa suministra las 310,000 toneladas restantes, correspondiendo á España 130,000. Linares, por su parte, contribuye con 70,000, ó sea la sexta parte de la producción total del globo, la cuarta de Europa y mas de la mitad de la Península.

Desde 1876 á 1885 el plomo ha sufrido una depreciación enorme. Hasta 1876 este metal se pagaba á 52 reales quintal; hoy, apenas encuentra comprador á 22, sufriendo por lo tanto el distrito una pérdida de siete millones de reales anuales, además de la baja de su población.

La producción de las 70,000 toneladas está dividida en proporción casi igual entre sociedades inglesas y españolas. Hace veinte años, el número de máquinas aplicadas á la extracción del mineral, no pasaba de 20; hoy, cuenta el distrito con 150 y fuerza de 12,000 caballos. Por orden de importancia, la mina primera es Arrayanes, propiedad del Estado, siguiendo las de San Miguel, Pozo Ancho, Fortuna, Los Curas y La Tortilla. Hay en el distrito tres fábricas de fundición. La Cruz, sociedad francesa; Fortuna, inglesa; La Tortilla, tambien inglesa.

Goza el plomo de Linares de gran fama por su excelente calidad. Cada tonelada tiene aproximadamente 12 onzas de plata, proporción infima comparada con la de los plomos de Amería, Cartagena y demás distritos de la costa meridional, debiéndose sin duda a esto el que las crisis hayan cesado en estas últimas comarcas. Solamente en la Cruz y en la Tortilla, se beneficia la plata del mineral. Una buena parte del mineral de Linares es llevado á la costa meridional para mezclarlo con otros ágrios, y otra no de escasa importancia á Alemania.

**Preceptos higiénicos.**—Como en la primavera abundan las transiciones bruscas, es preciso acumular los cuidados en los niños.

En esta época—dice *La Madre y el Niño*—conviene pensar en la vacunación, cuidando mucho de la pureza de los alimentos que se dan en el destete, que no debe intentarse mientras la evolución dentaria no siga una marcha regular, y ateniéndose en todo caso á los preceptos que ya hemos dado.

**Ingenieros de caminos.**—Debiendo celebrarse en los meses de junio y setiembre del presente año exámenes para ingreso en esta Escuela, segun lo dispuesto por orden de 30 de abril de 1874, quedan abiertos desde 1.º de mayo y 1.º de agosto hasta el 25 y 31 respectivamente de cada mes, los plazos para la admisión de solicitudes, que deberán firmar los mismos interesados.

**A los viajeros.**—La antigua posada de *San Joaquín*, ó por otro nombre del *Polo*, ofrece hoy al público mas ventajas en economía y buen servicio que las otras de la capital.

Sus cómodas habitaciones, lo barato del hospedaje á el alcance de todas las fortunas, creemos son suficientes recomendaciones.

A pesar de esto, en la próxima temporada de baños se introducirán algunas mejoras en beneficio de las familias que se dignen visitarnos.

Calle de Marin núm. 22. Posada de *San Joaquín*.

**Como en fábrica.**—Se ponen telas á precios equitativos, en antucas, sombrillas, quita-soles y paraguas.—Zaragoza. 12.

**Pérdida.**—El que se hubiese encontrado una cédula de matricula, de Antonio Linares Marin, que hace seis dias que se le ha perdido, la presentará en la Comandancia de Marina, ó en la Agencia de Terol en el puerto, y se le dará una gratificación.

**Trece meses.**—Cartagena 13 de Mayo de 1880. Señores Lanman y Kemp. Muy señores míos: Aprovecho gustoso la ocasión de haber conocido en esta al representante de ustedes para felicitarles, primero por sus excelentes preparaciones de las Píldoras y Zarparrilla de Bristol, y para testificar, despues, el admirable resultado que he obtenido con su uso contra una rebelde enfermedad que me aquejaba desde hace tres meses.

El pasado año, en efecto, y sin causa manifiesta á que poder atribuirlo, empecé por perder el apetito; uníose luego á esto intenso dolor en el estómago, vómitos constantes ocurridos por la noche, cuyos materiales eran sin decir los alimentos que durante el día tomaba y en último término constipación tenaz del vientre. Semejante estado fué agravándose cada dia: el enflaquecimiento general y la pérdida de fuerzas, marchaban al unisono con los antedichos trastornos, y llegó el momento que sumido ya en cama por ser materialmente imposible sosten-

nerme en pié, no quedándome, segun frase vulgar, nada mas que piel y huesos y coloreada aquella con tinte amarillento, y solvi tomar la nunca bien ponderada Zarparrilla y Píldoras de Bristol despues de agotar todos los recursos á que acudieron algunos médicos á quienes consulté, y, (no se alteración hija de mi entusiasmo), antes de terminar el primer frasco, habia casi por completo desaparecido mi dolencia, coincidiendo con la expulsión de materiales durísimos y multicolores. No tuve necesidad mas que de otro frasco para estar completamente curado, en cuyo estado continúo.

Reciban Vds. esta declaración como débil testimonio de mi gratitud.

Se ofrece de Vds. afectísimo s. s., José Rodríguez.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

**Ungüento y píldoras Holloway.**—Debilidad hereditaria.—Si no se pone la debida atención de las contaminaciones constitucionales y si no se hace lo posible para neutralizarlas, ellas suelen comunicarse Píldoras purificantes, que pueden tomarse con seguridad y provecho desde el descubrimiento del primer síntoma hasta el desaparecimiento final de la dolencia. En las instrucciones impresas que acompañan á cada caja de la citada medicina todo paciente verá sencilla, pero claramente indicado, el modo de remover enfermedades recientes ó crónicas de la mencionada clase. Como las Píldoras Holloway promueven la digestión y la asimilación, los delicados por naturaleza adquieren una salud artificial y los que han recaído prematuramente recobran la que creían perdida para siempre.

### SECCION MARÍTIMA.

*Nota de los buques entrados en este puerto el día 22 de Abril y los despachados en el mismo.*

#### ENTRADOS.

De Alicante, vapor Cifuentes.  
De Sevilla, id. Garpio.

#### DESPACHADOS.

Para Cartagena, vapor Herrera.  
Para Motril, laud San Francisco.  
Para New-York, brik italiano Salvatore.  
Para Málaga, vapor Cifuentes.  
Para Orán, id. Guadiana.



D. E. P.

**DON FRANCISCO DEL PINO (hijo)**

*Que falleció el 25 Abril 1884.*

Todas las misas rezadas que se celebren el sábado 25 del presente, y una de vigilia el lunes 27 del mismo á las 9 de su mañana en la iglesia de San Sebastian por los señores sacerdotes adscritos á la misma, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Sus padres y hermanos, sobrinos y demás parientes ruegan á sus amigos se sirvan asistir y encomienden su alma á Dios, quedándoles agradecidos.

### LA MONTAÑESA.

Los especiales VINOS que se reciben en esta casa, de las primeras bodegas de España; lo imamejorable de los LICORES; lo exacto de la medida y lo módico de los precios, hacen que LA MONTAÑESA sea uno de los primeros establecimientos, de este género, en Almería.

Para que el público se convenza, citaremos las siguientes clases:

Vinos de Albuñol de 1.º; idem de Veldepeñas, para uesa, de 1.º; idem de Jerez de 1.º. Cognac superior; aguardiente anisado. idem de Ojen de 1.º; idem superior caña; de Cuba.

#### NO OLVIDARSE.

Calle de Granada 8.—San Sebastian 1.

### Ship Chandler.

#### ALMACEN DE EFECTOS NAVALES.

Anzuelos, pinturas á peseta kilo, aceite linaza 1'25 kilo, ladrillos para limpiar metal á 25 céntimos.

Abacá, heniquén, cáñamo.

(Malecon.)

2-3

### ALMONEDA.

Se hace de muebles, loza fina, cristal y otros objetos.

Calle del Enjendo, frente á la puerta falsa de la posada del Carmen.

### LA CATALANA.

Situado en los altos del ALMACEN DE EFECTOS NAVALES.

Botitos altos para Señora. . . . . 6 ptas.  
Zapato charol corte bajo. . . . . 5 " 2-3

### La Union yel Fenix Español



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Dirección: Madrid, Calle Oloraga 1, (Paseo de Recoletos)

Capital social: 48.000.000 rs. efectivo  
Primas y reservas 122.627.814'50 rs.

Esta gran Compañía Nacional ventajosamente conocida del público por sus resultados prácticos, asegura contra incendios toda clase de objetos, muebles é inmuebles, aplicando sus *primas fijas*, en la moderación posible. Garantiza tambien mediante una prima y condiciones especiales: Cosechas en pié y en la era, los daños producidos por el rayo, explosión del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiere incendio, así como la pérdida del importe que rinde una propiedad inmueble ó sea el alquiler, durante la reconstrucción de la finca despues del incendio.

Tambien alcanzan sus operaciones al ramo de *Seguros sobre la vida*, abrazando toda clase de combinaciones para casos de vida y de muerte, rentas temporales, para educación de los niños, dotales etc. etc.

Los que desean informes mas detallados pueden dirigirse al Sub-director, de la compañía en Almería;

**Don Adolfo Bibiloni de Castro.**

Calle de Perea núm 1, esquina á la de la Tienas, Comercio de D. Miguel Balmás.

### VENTA DE FINCAS.

En la rambla de Alfareros se venden: la huerta llamada de los Cámaras, solares en ella y cuatro casitas número 41, 39, 37 y 35, esta última es una cochera.

En el molino de viento de la rambla de Belen; se vende un huerto de pencas.

En la calle de las Judias tres casitas número 9, 11 y 13.

En la rambla de Belen esquina al Barrio Alto núm. 9, y una casita con cocuera.

En la calle del Angel núm. 1 una casita. En la plazuela de la Amistad se venden dos casitas.

En la calle de la Dalia núm. 5 una casa dividida en tres con altos y bajos.

En la calle de San Pedro des casas grandes núm. 8 y 10.

En la calle del Almirante un almacén espacioso con 144 metros de estension.

Darán razon en la torre de la Catedral ó en la huerta de los Cámaras se admiten preposiciones á plazos. 4-30

### ALMONEDA DE MOVILIARIO DE CASA y un Piano.

Calle de Bilbao número 5 principal.

#### Espectáculos.

### TEATRO DE NOVEDADES.

Compañía cómico-lirico-bufa

DIRIGIDA POR

### DON CARMELO MORENO.

Gran función, para el viernes 24 Abril de 1885.

#### 20.º de abono.

- 1.ª Sinfonia.
- 2.ª La preciosa zarzuela en 1 acto: **POR LA TREMENDA.**
- 3.ª La preciosa zarzuela en un acto: **LA CABRA TIRA AL MONTE.**
- 4.ª Terminando con la preciosa revista en un acto y 4 cuadros titulada: **VIVITOS Y COLEANDO.**

Entrada general 2 reales.

A las 8 en punto

### ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

# DIARIO DE AVISOS.

## PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

### EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébenlas, y recuérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

## INCUBACION ARTIFICIAL (ROULLIER-ARNOULT.)

Estos sencillos aparatos, cuya invención constituye uno de los mayores adelantos de nuestro siglo, pueden proporcionar grandes cantidades de pollos y gallinas y de toda suerte de aves casi sin exigir cuidado alguno, elevando un capital insignificante á los rendimientos y beneficios de una gran fortuna. Baste saber que en Francia donde tienen empleo estos aparatos, el comercio de aves se ha elevado tímidamente á la enorme suma de reales, 1.200.000,000 (La Basse-Cour, 1884, página 3. L. Manger.)

El aparato núm. 1.º puede proporcionar al año 7.500 pollos etc.

Id. núm. 2.º » » 3.750  
Id. núm. 3.º » » 1.930  
Id. núm. 4.º » » 900

El reducido precio de estos aparatos varían aproximadamente entre 64 pesetas á 366 id.

Para mas pormenores. El representante en Almería, D. S. E. P. Calle del Cid 1 y la (Empedrada) esquina á la plaza de la Catedral.)

## INDUSTRIA.

Los últimos adelantos de la ciencia industrial, están en la hasta ahora, en esta población, desconocida máquina para coser denominada, de «Sanradera oscilante», la sencillez de su poco complicado mecanismo la coloca á una altura que ninguno pueda competir.

### SINGER.

ALMERIA,  
6. PRINCIPE ALFONSO. 6.

VAPORES DEL MARQUÉS DE CAMPO.



SERVICIO SEMANAL entre Almería, Orán, Nemours, Melilla, Gibraltar y Tánger.

### VAPOR ESPERANZA.

Salidas para Orán, Nemours, Melilla Gibraltar y Tánger, todos los Viérnes, á las 5 de la tarde.

COMPANIA FRANCESA de seguros marítimos,

### La Foncière.

Capital rs. vn. 100.000.000.

Se asegura mercancías á precios muy ventajosos para los asegurados, y se hace un descuento del importe de la prima.

Representantes Sres. M. Ruiz-Reyes é hijo. Calle de Bilbao núm. 5.

## GALLETAS-OSTEOGENAS

A BASE DE

Lacto-fosfato, carbonato y fluoruro cálcicos iodados.

Nuevo producto alimenticio ideado por Don Antonio Subirá, Licenciado en la facultad de Farmacia y premiado con diplomas de honor en diferentes certámenes públicos.

Fabricada segun los últimos adelantos por los

Sres Viñas y Comp.<sup>a</sup> -Barcelona.

Las GALLETAS-OSTEOGENAS han merecido la aprobación y recomendación de la REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE CADIZ. habiendo sido igualmente elogiadas por reputados profesores en Medicina, como el *reconstituyente mejor*, conocido hasta hoy para el tratamiento del *raquitismo*, *esclerofulias*, *anemia* (pobreza de sangre), *clorosis* (color pálido), *enflaquecimiento*, *debilidad nerviosa* y muy especialmente en la *tuberculosis*. Son recomendadas por notabilidades médicas á las *Señoras embarazadas y nodrizas*, y á los *niños* durante el crecimiento; siendo indispensables en las *convalecencias*, *fracturas de huesos* y diversas afecciones óseas.

Puntos de venta: Farmacia de D. José Moya, calle Real, de D. José Quesada, Puerta de Purchena. de D. Manuel Rodriguez, calle de Granada y de D. Santiago Capella, Paseo del Principe.

## LA UNION COMERCIAL.

Compañía inglesa de seguros, á prima fija, contra incendios y explosiones del rayo, del gas y aparatos de Vapor.  
FUNDADA EN 1861.

Autorizada en España por R. O. de 10 de Octubre de 1882.

Capital, completamente suscrito. . . . .	Pesetas 62.500.000
Fondos generales de reserva. . . . .	» 5.000.000
Ramo de incendios.	
Fondo de reserva del ramo de incendios á fin de 1883. . . . .	» 13.691.022
Primas cobradas en dicho año. . . . .	» 18.652.283
Siniestros pagados en el mismo año. . . . .	» 12.368.656

Esta poderosa Compañía, asegura toda clase de efectos muebles é inmuebles, y las indemnizaciones se hacen con toda liberalidad y en breve plazo, sin engorrosos procedimientos, en el lugar, donde haya ocurrido el siniestro, ó en la Direccion General de Barcelona, segun convenga á los Sres. asegurados.

SUCURSAL ESPAÑOLA EN BARCELONA, Cristina 13, principal.

Agente general de la provincia de Almería, Emigdio Barros, Martinez Campos 3 y Tienda Filipinas.

Se necesitan agentes para los pueblos de la provincia.

La Union Comercial ha pagado por los siniestros que ha tenido en esta provincia durante el año 84, la suma de reales vellon 106.392.



### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

### UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la esclerofulias, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

### Denticina infalible

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, re aparece la baba, extingúese diarrea y accidentes, rebustece á los niños y los desencanija. Una caja. 12 rs., que remite, por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa-4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España, y en Almería Rodriguez y otros.

### EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3.

Loza y cristal y calzado.

Enlosado hidraulica.

3.—TENDAS.—3.

### ESTABLECIMIENTO DE QUINCALLA

### CARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

En este acreditado Establecimiento se han recibido entre otros artículos propios de la estación, grandes novedades, flecos Marabú con falpillitas, agremanes, golpeo, muletillas, pasamanería con y sin abalorio para trages de señora, buen surtido en botones, broches y hebillas de azabaches y nacar, blondas de seda blanca y negras, pelo de cabra en todos colores, gorra, capotas y abrigos de lanilla para niños, trages completos de panto ingles para niños, medias de algodón y lana todos los tamaños, surtido completo en peruermería, tercioplos negros y colores y otra infinidad de objetos todo á precios muy arreglados.

## LAS Enfermedades Secretas

**BLENORRAGIAS  
GONORREAS  
FLUJOS BLANCOS  
DERRAMES**

recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las

**PILDORAS**  
e Inyeccion de

**KAVA**

DEL DOCTOR FOURNIER

PARIS, 22, Place de la Madeleine

Depósito en Almería: J. Gomez Talavera.

## ELIXIR AL PROTO-CLORURO DE HIERRO, de Gonzalez Marfil.

El grande éxito obtenido con este medio camento, la rapidez con que se ha generalizado su uso, y los repetidos elogios que de él hacen cuantos han tenido necesidad de ensayarlo, son la mejor garantía que podemos ofrecer á los enfermos.

Médicos distinguidos lo recomiendan continuamente en sus numerosas clínicas y aseguran que es de resultados indiscutibles en la *clorosis*, *Anemias*, *Flores blancas* y en todas aquellas enfermedades producidas por falta de tonicidad en la sangre.

Depósito en Almería, farmacia de Vivas Perez, plaza de Santo Domingo.

## L' UNION.

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, fundada en 1828.

Capital, reservas y primas á cobrar: 63.000.000 de pesetas.

Siniestros pagados desde su fundacion: 115.000.000 de pesetas.

Domiciliada en Paris RUE DE LA BANQUE, 15.

Director de la Sucursal Española DON MANUEL GES, Ancha 15, Barcelona.

Subdirector en Almería: Don Manuel Garcia Soria.

Representantes en todas las provincias

## ESTABLECIMIENTO de quincalla y papelería GERONIMO RAMIREZ

calle de las Tiendas núm. 35.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un variado y elegante surtido de adornos y aplicación de pasamanería, flecos de terciopelo y marabú, agremanes, blondas de sedas negras blancas y crema, golas, cintas de seda de todas clases, petacas de piel Rusia, perfumería y armas de euego de todos sistemas.

Libros en blanco y rayados para el comercio, sobres y papeles de todas clases, estuches de matemáticas y objetos de escritorio.

Precios muy baratos.

## Fabrica de papel de estraza,

UNICA EN ESTA CAPITAL

de D. Miguel Gonzalez Canet.

Está situada en las Almadravillas, ca de la fábrica del Gas.

Cada bala de 10 resmas 60 reales.

Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona. Almería.

## MOLINOS DE VIENTO

automáticos Americanos

de A. J. Corcoran.

Para elevar aguas y toda clase de industrias, el mas perfeccionado hasta el día.

Almacen de ferreteria, bombas para uso doméstico, hierros para labranza y minas, aceros de todas clases, herramientas para artes y oficios, y cajas para guardar caudales.

ANTECEDENTES Y PRECIOS

FRANCISCO SANCHEZ.

Calle de Granada 45, Almería.